
 

 

 

 

 

 

 

山口県中学校体育連盟（県中体連）が主催する大会の在り方が見直され、昨年度から中

学３年生が参加する中体連主催の大会は、ほとんどの種目で８月に行われる全国大会の“決

勝”が最後の試合となります。この全国大会の予選会が先日行われ、夏休みに行われる山

口県選手権大会に駒を進められなかった３年生は、中学校での部活動を終えました。また、

これから県選手権大会、中国選手権大会、全国大会と進んでいったとしても、夏休みの間

に中学校の運動部の活動を終えることになります。 

選手権大会を含めて、多くのスポーツの大会はトーナメント方式で行われます。すべて

のチームの中で勝って終われるチームは、ほんの一握り。ほとんどのチームは、最後には

負けて大会を終えます。 

「負けたことがあるというのがいつか大きな財産になる。」バスケットボールを題材に

した有名な漫画の中で、強豪チームの監督が試合に敗れた選手たちにかけた言葉です。私

の経験上、スポーツでは確かに勝った試合よりも負けた試合の方が「学ぶこと」＝「その

後の財産になること」が多いように思います。負けたときにはチームの課題を確認し、次

の試合までにはその課題を克服しようと練習に励む･･･中学校の部活動でも、こうした経験

を繰り返しながら上達をしていくのでしょう。 

この言葉は「負けた方がよい」と言っているのではありません。スポーツの場合、多く

のチームの目標は「勝つこと」であり、勝つことによって得られる充実感や達成感は、そ

れまでに努力を続けてきたことが間違ってはいなかったことを教えてくれます。 

ただ「勝つこと」だけを求め過ぎて、負けた後にその原因を誰かのせいにしたり、自分

たちの課題に目を向けようとしなかったりするようでは、負けたことから学ぶことは到底

できません。負けたことや失敗したことにきちんと目を向け、次につなげていくことこそ

がさらなる成長につながり、結果として『財産』を得ることになるのです。 

勝負が決した後の態度や行動は大切です。今から５年前、サッカーのワールドカップ・

ロシア大会で、ベルギーに惜敗し大会を終えた日本代表が、試合会場を出る際にロッカー

ルームをきれいに掃除し、ロシア語で「ありがとう」と書いたメモを残していたという写

真がネットに投稿され話題になり、多くの人が日本代表チームを賞賛していることが報道

されました。このような振る舞いができたということも一つの大きな『財産』となり、そ

の４年後の昨年、ワールドカップ・カタール大会で日本代表チームは強豪国を次々に破っ

て決勝トーナメントに進出するという成果にもつながったのではないかと思うのです。 

中学校生活において生徒の皆さんには、部活動に限らず様々な活動の場があります。負

けることや失敗することを決して恐れず、全ての経験から『財産』を得ることができるこ

とを信じて、何事にも前向きに挑戦してほしいと願っています。保護者や地域の皆様、全

ての生徒への応援をよろしくお願いします。 

夢・目標をもち瞳かがやく平川っ子の育成 ～自分を大切にしよう、仲間を大切にしよう～ 
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 ６月１０日（土）１１日（日）（一部１７日（土））に行われた、山口市選手権大会の結果をお知ら

せします。以下のチーム・選手が、夏休みに行われる山口県選手権大会へ出場します。 

女子バスケットボール  優勝 

男子ソフトテニス 団体 ２位 

           個人 福田くん・中原くん（ベスト４） 

              安田くん・渡邉くん、豆田くん・田中くん 

              福江くん・藤岡くん、林くん・井下田くん 

バドミントン 団体 女子３位 男子４位 

個人 男子シングルス 稲子田くん（第２位）、林くん 

            男子ダブルス  末安くん・山瀬くん 

            女子シングルス 藪さん、阿武さん 

            女子ダブルス  井上さん・和田さん、成本さん・石田さん 

  女子バレーボール 

 

 ６月２３日（金）に実施した、幼保小中緊急時引き渡し訓練では、多くの保護者の皆様のご協力によ

り、無事に訓練を終えることができました。ありがとうございました。 

 実際に豪雨となり、生徒だけでの帰宅が困難になったら・・・と考えると、

今回の訓練は大変貴重なものになります。我々教職員も“いざ”という時のた

め、今回の訓練を行いました。 

 今回の訓練を終えてのお気付きなどがありましたら、ぜひ中学校教頭までお

知らせください。来年度へ生かしたいと思います。 

 

 昨年度２学期の学校運営協議会で、前生徒会執行部が地域の方と熟議をする中で、「あいさつの町ひ

らかわ」をさらに活性化するために、中学校と小学校の前を通る道路を「ひらかわ・あいさつロード」

と名付け、中学生だけでなく、小学生や地域の方にもあいさつ運動に参加してもらおう、というアイデ

アが出ました。そのアイデアを現生徒会執行部が受け継ぎ、この度、あいさつ運動で使う横断幕が完成

しました。この横断幕は、全校生徒に募集した中から２点を選び、「ひらかわ教育・健全育成部会」が

その絵を横断幕に仕上げてくださいました。 

 毎月３のつく日の朝７時４０分ごろから８時ごろまで、あいさつ運動を行います。お時間がある方は

ぜひあいさつ運動に参加してみてください。 

 


